
平成３１年度日吉台学区自治連合会通常総会議事録 
 

１ 日時   平成３１年４月１４日午前 10 時 00 分〜12 時 00 分 
２ 場所   日吉台市⺠センター⼤会議室 (⼤津市日吉台１丁目１５番１号) 
３ 出席者 会員総数        ２８０１人  定足数（過半数）１４０１人 
      出席者数          １１０人 
      出席者への委任者数     ４９５人 
      書面評決提出者数    １７９７人 
      総合計         ２４０２人 
 
４ 議題及び議決事項 

議題第１号 平成 30 年度日吉台学区自治連合会活動報告 
   議題第２号 平成 30 年度日吉台学区自治連合会収支決算報告及び監査報告 
  議題第３号 日吉台コミュニティ基金を廃止し、基金残高を処分する案件 

議題第４号 日吉台学区自治連会計に学区自治連活性化及び防災等に関する 
      特別会計設置案 
議題第５号 平成 31 年度日吉台学区自治連合会役員等の選任案 
議題第６号 平成 31 年度日吉台学区自治連合会活動方針案 
議題第７号 平成 31 年度日吉台学区自治連合会予算案 
議題第８号 日吉台コミュニティ基金管理委員会関係議案 
  

５ 総会の開会宣⾔と議⻑選出 
  舘脇裕⼦副会⻑により会員数、出席者数、出席者への委任者数、書面評決による委任数、 
  委任を含む出席者数の報告があり、過半数を超えていることから総会が成立している 
  旨の報告があり、続いて野々⼝義信会⻑からの開会宣⾔あった。 

 
6 会⻑挨拶 
  野々⼝義信会⻑の挨拶。 
7 議⻑選出 
  議⻑の立候補がなく、舘脇裕⼦副会⻑から三丁目⻄の上嶋徳久氏の推薦があり、承認の 
  拍手により上嶋徳久氏が選出され登壇し、議⻑就任の挨拶があった。 
8 書記及び議事録著名人の選出 
  会則第２３条及び総会運営規定第４に基づき、次の通り書記及び議事録著名人が選出        
  された。 

〇書記      武政恵美 安達喜美代 
  〇議事録著名人  今江亮  新木紀男    



9 議事経過の概要及び結果  
① 議題第１号「平成 30 年度日吉台学区自治連合会活動報告」（総会資料２〜４⾴）及び 
   議題第２号「平成 30 年度日吉台学区自治連合会収支決算報告及び監査報告」（総会

資料５〜１２⾴）については共に関連することから⼀括して報告がなされ、質疑応答
を行い、採決の結果以下の通り賛成多数で承認された。 
議題第１号 承認：２３０３  不承認：２  棄権：９７ 

  議題第２号 承認：２３０４  不承認：２  棄権：９６ 
 

② 日吉台学区地域功労者表彰規定に基づく表彰について、舘脇裕⼦副会⻑が表彰者     
名（総会資料１３⾴）を読み上げ、野々⼝義信会⻑から表彰の授与が行われた。 
〇萩永 佳⼦様（社会福祉協議会） 〇清水 精⼀様（三丁目⻄自治会） 
〇松本 秀雄様（自主防犯） 〇⼤岸 光男様（⺠⽣、児童委員協議会） 
〇小島 明美様（老人クラブ連合会） 〇山本 義明様（四丁目東自治会） 
〇池田 正昭様（三丁目東自治会） 
 

 ③ 議案第３号「日吉台コミュニティ基金を廃止し、基金残高を処分する案件」（総会資
料１４⾴）について野々⼝会⻑より提案説明がなされ、質疑応答を行い、採決の結果、
以下の通り賛成多数で承認された。 

  議題第３号 承認：２０９２  不承認：１３０  棄権：１８０ 
 

④ 議題第４号「日吉台学区自治連会計に学区自治連活性化及び防災等に関する特別会
計設置案」（総会資料１５⾴）について野々⼝会⻑より提案説明があり、質疑応答を
行い、採決の結果以下の通り賛成多数で承認された。 
議題第４号 承認：２２０２  不承認：３８  棄権：１６２ 

 
⑤ 議題第５号「平成 31 年度日吉台学区自治連合会役員等の選任案」（総会資料１６⾴） 
  が提案され、質疑はなく採決の結果以下の通り賛成多数で承認された。 

議題第５号 承認：２２９７  不承認：２  棄権：１０３ 
 

⑥ 新会⻑挨拶 
丸山郁夫 新会⻑が挨拶 

 
⑦ 議題第６号「平成 31 年度日吉台学区自治連合会活動方針案」と議題第７号「平成 31

年度日吉台学区自治連合会予算案」（総会資料１７〜２１⾴）についてはともに関連
することから、丸山郁夫新会⻑より⼀括して提案説明があり、質疑応答を行い、採決
の結果以下の通り賛成多数で承認された。 





回覧 
令和 1 年 5 月 26 日 

 

平成３１年度日吉台学区自治連合会通常総会議事録及び補足資料について 
 

日吉台学区自治連合会会⻑ 丸山 郁夫 
 

４月１４日㈰に開催されました、平成３１年度日吉台学区自治連合会通常総会は会員各位
のご協力によって無事終了いたしました。添付の総会議事録と併せて、質疑応答の概要を下
記の通りご報告いたします。今後とも、自治連合会の運営につきまして、引き続きご支援ご
協力賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 

 
記 

議題及び議決事項  < 質疑□、応答■ > 
 

〇議題第１号 平成 30 年度日吉台学区自治連合会活動報告  及び 
議題第２号 平成 30 年度日吉台学区自治連合会収支決算報告及び監査報告 

 
質疑□ 会則第 11 条６（役員の職務）⑴と⑵において「監事は、次に掲げる業務を行う。 

（１）本会の会計及び資産の状況を監査すること（２）会⻑、副会⻑及びその他の       
 役員の業務執行の状況を監査すること」とあるが、この当総会資料の記述では資 
 産、決算の監査のみで、業務の監査をしているのか不明であるがどうか。記載し

てほしい。 
応答■ 事業報告がされ、業務執行についても監査をしているという前提でこのような 

記載形式になっているが、次年度からは反映させていきたい。 
 
〇議題第３号 日吉台コミュニティ基金を廃止し、基金残高を処分する案件 
 

質疑□ ・連合会の持ち分が多すぎるので、各丁と等しく１０％の配分比率とすることを
提案したい。この案の賛否をとってもらいたい。 

     ・比例配分の計算の⺟集団である「世帯」数とは「自治会加入世帯」となってい
るが、なぜか。 

応答■ ・当提案は、書類で提出されることにより緊急動議として審議されるという要件



を満たしていないので、今回は反対意見のひとつとしてお聞きすることとする。 
     ・確かに、この基金は各⼾が１０万円支出したものが原資となっている。その保

管方法は、かつて自治連会⻑個⼈名義で預かる以外に無い状況から、日吉台学区
自治連合会が認可地縁団体法⼈格を取得したことで自治連名義で預かることが出
来、資産が自治連に移管されたという経緯がある。 
動産、不動産の処分について「自治会員の意見を聞いて総会で決定してよい」と
いう弁護士の説明を受けている。また、大津市の法務からも「会員の議決に限る」
と聞いている。 
非会員のなかで、返金されると思っている方もいる。決定したことを非会員にも
通知することは可能である。 

質疑□ ・まだ分配しないほうがいいのではないか。自治連合会が必要とする内容を説明
してほしい。 

    ・本来行政がすべきことを自治連が引き受けるのか。 
 応答■ 過去に防犯カメラの設置、防災ハンディートーキー、避難時の仕切りにもなる文

化祭パネルなどの購入がある。野々⼝会⻑在職中には購入による支出はない。 
また、大津市より日吉台学区は、大規模盛り土造成地１１か所が指定されており、
昨今の甚大な自然災害を鑑みるに、災害時初期に持ちこたえる水、非常食、毛布
やその他の生活品の購入のために、自治連として資金を準備しておきたい。 

 
〇議題第４号 日吉台学区自治連会計に学区自治連活性化及び防災等に関する 
       特別会計設置案 
 
 質疑□ 使途のルールを具体的にしてほしい。何にお金を使うのか明らかにしてほしい。 
 応答■ 使途については議題第６号で提案する基金管理委員会で決めることになる。 
  
〇議題第５号 平成 31 年度日吉台学区自治連合会役員等の選任案 
  質疑なし 
 
〇議題第６号 平成 31 年度日吉台学区自治連合会活動方針案  及び 

議題第７号 平成 31 年度日吉台学区自治連合会予算案（訂正箇所あり、別紙参照） 
  
 質疑□ 支所統廃合の問題について強化してほしい。アンケートの結果では７６％が存続



を希望している。廃止業務などを詳しく広報に載せておらず、窓⼝業務や防災業
務についてどのようになるか不安である。高齢化社会であるからこそ、支所の存
在は大きいはずだ。 

応答■ 有事の際は、避難所の管理を自主防災会に任せている。市が何を考えているのか
よく聞いて、これから検討していく。 

 
〇議題第８号 日吉台コミュニティ基金管理委員会関係議案 
  

質疑□ 反対意見があれば内容を聞いてみたい。 
応答■ （時間をとり意見を尋ねる）反対意見は特にないようである。 

  
  

以上 
 

 
 


